

JULIA FAWAZ YISSI

Del aula al territorio: cuando la academia se piensa desde la región

Académica, socióloga, investigadora y servidora pública, la saliente prorectora de la UBB ha dedicado su vida al desarrollo del conocimiento, la equidad territorial y el bienestar de las comunidades rurales. Su legado trasciende las aulas y los proyectos institucionales: está presente en cada política impulsada con enfoque de justicia social.



Julia Fawaz no solo construyó universidad, también ayudó a tejer región. En su labor como académica y gestora supo poner al centro el valor de las personas, el saber y la equidad territorial, sembrando un legado que florecerá por generaciones*

Con una trayectoria de 39 años en la Universidad del Bío-Bío, Julia Fawaz Yissi se convirtió en las últimas décadas en una de las figuras más influyentes en la articulación entre conocimiento, territorio y política pública en las regiones de Ñuble y Biobío.

Socióloga de la Pontificia Universidad Católica de Chile y magister en Literatura y Estudios Latinoamericanos por la Universidad de Pittsburgh, conjugó excelencia académica con vocación pública, siempre con una profunda sensibilidad por las desigualdades del mundo rural.

Su aporte fue integral: docente de pre y posgrado, investigadora, extensionista, gestora universitaria y líder de proyectos estratégicos. Fue jefa provincial de SERPLAC en Ñuble, directora del Departamento

de Ciencias Sociales, presidenta de la Junta Directiva de la UBB, prorectora y fundadora del Centro de Estudios Ñuble.

Impulsó equipos inter y transdisciplinarios, promovió redes científicas nacionales e internacionales, y lideró investigaciones clave sobre trabajo, género, patrimonio y desarrollo local.

Su liderazgo fue determinante en la formulación de las Estrategias Regionales del Biobío y Ñuble, y en la implementación del Polo de Salud de Ñuble UBB, proyecto de gran envergadura para la educación superior regional.

En cada espacio, Fawaz demostró una visión estratégica, un compromiso ético y una convicción inquebrantable con la dignidad de los territorios, lo que la hizo merecedora, en 2022, de la distinción de Ciudadana Destacada de Chillán.

